
発言順 会派名 氏　　名

1 会派 さきがけ 中　村　　芳　朗

2 会派 あづみ野 平　林　　　明　

3 無所属の会 　林　　　孝　彦

4
日本共産党

安曇野市議団
猪　狩　　久美子

5 会派 きぼう 竹　内　　秀太郎

令和６年12月６日(金)

安曇野市議会

令和６年安曇野市議会　12月定例会　代表質問発言通告書



計５会派

月日・開議時刻 発言順 会　派　名 発　言　者 通告時間

1 会派 さきがけ 中　村　　芳　朗 20分

2 会派 あづみ野 平　林　　　明　 20分

3 無所属の会 　林　　　孝　彦 25分

4
日本共産党

安曇野市議団
猪　狩　　久美子 25分

５人 5 会派 きぼう 竹　内　　秀太郎 25分

令和６年安曇野市議会　12月定例会　代表質問日程

12月６日
（金曜日）
午前10時



提出順
/

(宛先)安曇野市議会議長松枝功

会派名

安曇野市議会議員

発言順
ql^・午後

令和づ年// 月P0日

下記のとおり、通告します。

議会名

時ノZ分受領

発言の方法

代表質問発

答弁を求める者

令和6年安曇野市議会

令和 6年11月20日

M一問一答

( 1枚中NO.1 )

会派さきがけ

め市長口副市長口教育長口他(

質問事項

質問の要旨(具体的に記載してください)

中

担当部長

口総務部団政策部口市民生活部口福祉部
口農林部口商工観光スポーツ部口都市建設部

口上下水道部口教育部口他(

通告書

村

ロー括質問一括答弁

1.市長となって3年経過しました、この3年間の実績を市長は、どのように評価して

いますか。

市ιのえ乞f 方加、ιグ、ノて
次年度の施策方針他について市長の3年間の実績評価及び

12月定例会

芳朗

2.3年間の事業を総括して、今の任期を締めくくる最後の令和7年度施策方針(予算

も含め)について伺います。

質問時間

3_>之朔市雇膨の出ら k,。て

20分

口保健医療部

口危機管理監

一
吾



挺出順 ξ

(宛先)安曇野市議会議長

発言順
2

令和 b 午//月●

/P 時j三分受領B ・午後

下記のとおり、通告します。

松枝功

会派名

安曇野市議会議員

議会名

発言の方法

代表質問発

日

答弁を求める者

(/枚邨0./)

令和 6年/yヨ才クヨ

令和 4年安鼻野市議会元Σ月定例会
鳳一問一答

会派あづみ野

■市長口副市長白教育長口他(

質問事項

平'林

質問の要旨(具体的に記載してください)

担当部長

口総務部団政策部口市民生活部口福祉部

口農林部口商工観光スポーツ部口都市建設部

口上下水道部口教育部口他(

通告書

ロー括質問一括答弁

1、この3年問、日々どのような思いで市政運営をしてきたか船伺いします。

2、 3年間の自己評価は何点ですか。

3、公約した進捗状況は、実現した・途中経過の実行中・未実施・それぞれの

課題は何かお伺いします。

4、立顎御には無かったが、社会情勢経済の変化で今考えている事はありますか。

5、中信地方の市町村連携の課題は何ですか。

6、残り1年に当たってのお気持ち、抱負をお願いします。

フ、来年の市長選挙に、出る、出ないにしても、進退表明の適切な時期はいつ頃が良い

とお考えですかお伺いします。

市長の施政方針等について

明

質問時間 ユグ分

口保健医療部

口危機管理監

吉
口



提出順 3

(宛先)安曇野市議会議長松枝功

林安曇野市議会議員

代表質問発言通告書
下記のとおり、通告します。

発言順 ご
令和

前午後

議会名

年/ノ月ユ
時

発言の方法

日

分受領

答弁を求める者

令和6年安曇野市議会

.一間一答

.市長 0副市長 0教育長 0他(

令和6年Ⅱ月27日

無所属の会

ぎ倉

( 4枚中MI )

担当部長

0総務部"政策部 0市民生活部

0農林部 0商工観光スボーツ部

0上下水道部 0教育部 0他(

質問事項

質問の要旨(具体的に記載してください)

1 「あ・づみん・のるーと」の利便性向上の目標と取り組みはどうですか。

2 「あづみん・のるーと」の時間延長の運行を要望しますが、現状と今後の取り組みは

どうですか。

3 「あづみん・のるーと」を松本、塩尻と広域接続することを提案しますが、現状と今

後の取り組みはどうですか。

0一括質聞一括答弁

12月定例会

市長の施政方針等について

(「あづみん・のるーと」の利便性向上について)

質問

時間

0福祉部 0保健医療部

0都市建設部 0危機管理監

25分



提出順 3

(宛先)安曇野市議会議長松枝功

林安曇野市議会議員

代表質問発言通告書

発言順

下記のとおり、通告します。

令和

前午後

議会名

年/ノ月立日

発言の方法

>時ノ_ヌ分瓢

答弁を求める者

令和6年安曇野市議会

"一問一答

.市長 0副市長"教育長 0他(

令和6年Ⅱ月27日

無所属の会

孝毒

( 4枚中M2 )

担当部長

0総務部 0政策部 0市民生活部

0農林部 0商工観光スボーツ部

0上下水道部.教育部 0他(

質問事項

質問の要旨(具体的に記載してください)

1 手話言語条伊」制定等の聴覚障がい者支援の向上の目標と取り組みはどうですか。

2 手話言語条例制定を要望しますが、現状と今後の取り組みはどうですか。

3 手話通訳や要約筆記の普及を要望しますが、現状と今後の取り組みはどうですか。

4 遠隔手話通訳システム、 UDトーク、手話動画の活用を要望しますが、現状と今後の取

り組みはどうですか。

5 聴覚障がいや手話に対する啓発を要望しますが、現状と今後の取り組みはどうです

か。

0一括質問一括答弁

12月定例会

市長の施政方針等について

(手話言語条例制定等の聴覚障がい者支援の向上について)

質問

時間

"福祉部 0保健医療部

0都市建設部 0危機管理監

分

3



提出順

(宛先)安曇野市議会議長松枝功

林安曇野市議会議員

代表質問発言通告書
下記のとおり、通告します。

発言順
3 キ前午後

令和ぢ年/ノ月2日

議会名

発言の方法

時フ8分受領

答弁を求める者

令和6年安毒野市議会

.一問一答

"市長 0副市長.教育長 0他(

令和6年Ⅱ月27日

無所属の会

孝彦

( 4枚中M3 )

担当部長

0総務部口政策部 0市民生活部

0農林部 0商工観光スポーツ部

0上下水道部"教育部 0他(

質闘事項

質問の要旨(具体的に記載してください)

1 大学のサテライトキャンパス誘致で若者力都くまちへの目標と取り組みはどうです
か。

2 東京藝術大学や多摩美術大学や長野県立大学のサテライトキャンパス誘致を要望しま
すが、現状と今後の取り組みはどうですか。

3 東京お区内や江戸川区内の大学のサテライトキャンパス誘致を要望しますが、現状と

今後の取り組みはどうですか。

0一括質問一括答弁

12月定例会

市長の施政方針等について

(大学のサテライトキャンパス誘致で若者が抑くまちにっいて)

質問

時間

0福祉部 0保健医療部

0都市建設部 0危機管理監
J

分

)
0



提出順 ご

(宛先)安曇野市議会議長松枝功

林安曇野市議会議員

代表質問発言通告書
下記のとおり、通告します。

発言順 3 午前ノ・午後

令和イ年ノフ月2

議会名

発言の方法

時ユ8分受領

日

答弁を求める者

令和6年安蠢野市議会

.一闘一答

,市長 0副市長 0教育長 0他(

令和6年Ⅱ月27日

無所属の会

孝彦

( 4枚中M4 )

担当部長

0総務部

質問事項

質問の要旨(具体的に記載してください)

1 議会からの政策提言と採択の請願・陳情の施策への反映の目標と取り組みはどうです
か。

2 高齢者支援、有害鳥獣対策と安曇野ジビエの振興の政策提言の進捗状況と今後の取り
組みはどうですか。

3 穂高北小学校に安全で広い駐車場の設置を要望しますが、現状と今後の取り組みはど
うですか。

4 爪大糸線有明駅と安曇追分駅駐輪場の屋根設置を要望しますが、現状と今後の取り組

みはどうですか。

0一括質問一括答弁

.農林部 0商工観光スポーツ部

0上下水道部.教育部 0他(

12月定例会

市長の施政方針等について

(議会からの政策提言と採択の請願・陳情の施策への反映につい

て)

"政策部 0市民生活部"福祉部 0保健医療部

"都市建設部 0危機管理監

質問

時間
分



提出順

(宛先)安曇野市議会議長松枝功

会派名

安曇野市議会議員

発言順

代表質問発

下記のとおり、通告します。

ι年// H武令手1]

ノー"1 ・午1妾 /ク贈曹

議会名

発言の方法

日

分受領

答弁を求める者

20 24年

令和

日本共産党安曇野市議団

猪狩久美子

劇一問一答

( 3 枚中NO./)

11月ユク日

6

■市長口副市長酉教育長口他(

年安曇野市議会

質問事項

質問の要旨(具体的に記載してください)

1 10村 27日投開票の衆議院選挙の投桑率は、 3年1諭の市長選・市議選の投票率と比べてどうであったか。

過去の投票率の傾向から見えてくる課題は何か。

2 世界の若者、特に北欧の鬮々の若者の投票率は80%を超える高い弔となっている。日木の若者との違

いをどう見るか。剖テ長)

3 主権者教脊はこれまで小学校・中学校・商校においてどのように行ってきたか。

(教育長)(孤休鄭ネ選管の立場で総務部長)

4 来年10月には安曇野市長選挙・市議会議員選挙が控えている。それも視野に小学校・中学佼・高校での

具体的な学びは考えているか。

5 最近はネット活用などにより選挙活動も様変わりしてきた。ネット活用の留意点なども含め、今後の主

権者數青の在り力に0いてはどのように考えているか。(教脊長)

6 主椛者としての意識を持ち、様々な社会活動で活躍して、らう若者へのメッセージを。(市長)

投票方法や市内投栗所の改善について(身体障がい者・視覚障がい者対応)7

8 医療機関に入院中、施設入所者、県外などへの進学者、海外滞在者、初めて投票を迎える 18歳、などに

対する投票への丁寧な案内はどのようにされてきたのか。

担当部長

■総務部口政策部口市民生活部口福祉部

口農林部口商工観光スポーツ部口都市建設部

口上下水道部口教育部口他(

通告書

ロー括質問一括答弁

忠語1捻留嵐曾、§ξ、?ぞ、

12 月定例会

質問時問 25分

口保健医療部

口危機管理監

吉
口



捉出順

(宛先)安曇野市議会議長松枝功

会派名

安曇野市議会議員

発言順 4
令和

・市・午後

下記のとおり、通告します。

年が 月ン

P 時ず 分受領

議会名

発言の方法

代表質問発

仔

答弁を求める者

24年20

令和

日本共産党安曇野市議団

猪狩久美子

( 3 枚中NO.ユ..)

11月2ク日

匿一問一答

6

鳥市長口副市長■教育長口他(

年安輯野市議会

質問事項

9

担当部長

■総務部口政策部口市民生活部口福祉部

口農林部口商工観光スポーツ部口都市建設部

口上下水道部■教育部口他(

卿n前投票は、名支所でも本庁と同じ期醐(公示日ωJ吉示日翌羽以際投票日前Hまでの期闇)で行'うべ

きではないか。

通告書

白一括質問一括答弁

寵重1雪11誓11ぢ3ヅ

12 月定例会

質問時間 ノ＼

口保健医療部

口危機管理監

一
各



提出順 1

(宛先)安曇野市議会議長松枝功

派名会

安曇野市議会議員

代表質間発

下記のとおり、通告します。

発言順 4
令和

/ク時・午後

年ノ/月>

議会名

発言の方法

日

分受領

答弁を求める者

令和 6年安曇野市議会

(3枚中N03 )

2024年11月2ク日

罰一問一答 分

日本共産冉曇野市議団

盟市長口副市長口教育長口他(

質問事項

担当部長

盟総務部口政策部口市民生活部口福祉部

口農林部口商工観光スポーツ部口都市建設部

口上下水道部口教育部口他(

質問の要旨(具体的に記載してください)

1会計年度任用職員の中で正規職員を希望tる職員は、一定の条件を満たせぱ採用試験免除で正規職員

として任用することはできないか。

口保健医療部

口危機管理監

ロー括質問一括答弁

12月定例会

1轟鍍驫翻誤嶺口咋鄭。火

久美子

書

質問

時間

吉
口

猪
通

狩
告



提出順

(宛先)安曇野市議会議長松枝功

会派名

安曇野市議会議員

発言順
イ年//令和 月i>ゐ日

午前・

下記のと羚り、通告します。

七7

2時q0分受領

議会名

発言の方法

代表質問発言通告書

答弁を求める者

令和 6年安最野市議会 12月定例会

令和 6年11月20日

( 5 枚中N01 )

図一問一答

団市長口副市長口教育長口他(

会派

質問事項

質問の要旨(具体的に記載してください)

@「地方創生」が今年で10年を迎えた。初代の地方創生担当大臣を務めた石破総理は、

これまでの成果と反省を生かし、当初予算を倍増して再起動すると強調しました。

そこで、・本市の地方創生10年間の成果と反省等の総括について伺う。

1,当初の「創生総合計画」を策定する過程で、次の点など含めて市の反省点にっいて伺う。

・①市民の希望や意見を十分反映したか、②本市の実態・特徴等を十分分析されたか、

③策定期間が十分確保されたか、④国や民問機関等への依存内容や程度について等

2.本市が進めてきた地方創生施策は毎年評価しているが、 10年問を通して特に成果のあった施

策にっいて、その内容と効果を伺う。逆に十分な効果が出ていない施策について、その原因を

伺う。

3.令和6年7月~8月に共同通信社が、全国の知事や市町村長に行ったアンケートにっいて、本

市の回答内容を伺う。

.政府がこの10年で進めた地方創生施策への評価について,また、そう評価した理由。

この10年で本市が実施した人口減少対策の取り組みの効果、また、そう評価した理由。

.「合計特殊出生率」にっいて、30年までの改善の見通し(本市は最終年の2040年2.07)

について、また、その根拠について伺う。

竹

担当部長

口総務部由政策部口市民生括部口福祉部

口農林部口商工観光スポーツ部口都市建設部

口上下水道部口教育部口他(

内

ロー括質問一括答弁

きぽう

市長の施政方針等にっいて(地方創生10年間の総括について)

秀木郎

質問時間 25 刀

口保健医療部

口危機管理監

之



提出順

(宛先)安曇野市議会議長松枝功

会派名

安曇野市議会議員

発言順 S tF旺1」

令和

下記のと松り、通告します。

年/ノ月コ.O R

L 時々'0分受領

議会右

発言の方法

代表質問発

答弁を求める者

令和 6年安曇野市議会・ 12月定例会

令和 6年11月20日

( 5 枚中N住2 )

図一問一答

■市長口副市長口教育長口他(

会派

質問事項

質問の要旨(具体的に記載してください)

4.令和2年度から6年度までの計画期間が突然本市総合計画後期基本計画に統合され

た。その理由とこの変更は適切であったのか伺う。また、創生計画の内容及び組み立

てに不備があって変更したということはなかったのか伺う。

5.地域おとし協力隊の導入効果について伺う。

・導入分野と協力隊の知識・能力のマッチング検証について

,導入延べ人数と、任期終了後に本市に定住した人数と就労内容について伺う。

また、本市に定住しなかった協力隊員の理由について伺う。

竹

担当部長

口総務部団政策部口市民生活部口福祉部

口農林部口商工観光スポーツ部口都市建設部

口上下水道部口教育部口他(

通告書

内

ロー括質問一括答弁

きぼう

市長の施政方針等について(地方創生10年間の総括について)

秀水郎

質問時闇 分

口保健医療部

口危機管理監

佃

吉
口

ン



提出順 え

(宛先)安曇野市議会議長松枝功

会派名

安曇野市議会議員

発言順 ξ 午前・乍御コ時y0分受領

令和

下記のとおり、通告します。

年ノノ月2b a

議会瑠

発言の方法

代表質間発

答弁を求める者

令和 6年安曇野市議会 12月定例会

令和 6年11見 20日

団一問一答

5

団市長口副市長口教育長口他(

枚中Nα3 )

会派

質問亊項

質問の要旨(具体的に記載してください)

@地方創生とは、人口減少や少子高齢化、地域衰退などの闇題を解消するための取り組

みと考えます。そこで、今までの取り組みを参考に今後の推進方向について伺います。

1.炊の①~③に留意した新しい地方創生推進本部と推進体制の早期設置にっい伺う。
'マ'①令和2年度から「地方創生計画」が本市総合計画に統合された原因

② 10年前の計画策定は策定翔間が短くて、十分調査検討期間が取れなかったと思う

③市民の要望意見や本市の特徴を調査分析して、本市の取り組む内容を検討する

2.人口減少や少子高齢化対策の取り組みについて伺う。

(D 合計特殊出生率の年度別目標に向けた具体的政策内容の検討を実施する

・特に20~39歳の女性を増やす政策

(2)移住者の促進策

・ふるさと回帰支援センターを活用した促進策の実施

・特に15~24歳の流出者の流入対策の実施

(3)子育て支援策

特に保護者の負担を少なくする施策の推進

・学校給食の無償化に向けて、市単独で保護者の給食費負担を段階的に減らす。

(6年度以降にはで無償化を目指す)

・小学校入学時に簡易なランドセルを全員に支給す、る。など

竹

担当部長

口総務部凹政策部団市民生活部口福祉部

口農林部・口商工観光スボーツ部口都市建設部

口上下水道部団教育部口他(

通告書

内

ロー括質問一括答弁

きぽう

市長の施政方針等について(今後の地方創生の取り組みについて)

秀太郎

質問時間 分

図保健医療部

口危機管理監

一
各



提出順

(宛先)安曇野市議会議長松枝功

会派名

安曇野市議会議員

発言順
午前・*後

令和k 年ノノ月二D e

下記のとおり、通告します。

2時g0分受領

議会瑠

発言の方法

代表質問発

答弁を求める者

令和 6年安曇野市議会

令和 6年11月20日

団一問一答

5

団市長口副市長口教育長口他(

枚中N住4 )

会派

質問事項

質問の要旨(具体的に記載してください)

(4)自立困難な独居老人及び後期高齢者の2人世帯への支援策について

・また、特に介護施設の従業員不足への対応と支援策について

(市内の介護施設の実態と経営状況の把握をし、経営が持続できる支援策)

3.地域経済の活性化策について

(D 本市に関係する者に対して、奨学金返還支援事業補助制度の創設

・若い人材確保と共に、将来独居老人対応、空き家の解消にも資するために必、要

(2)旧集落内に点在し、周辺の環境を悪くする生産効率の悪い、不整形で面積の小さな

白地農地にっいて、土地利用条例の適用を緩和し開発を容易にする
(3)高速ブロードバンド環境を実現して、オフィス開設や運営費用の補助を行い、サテ

ライトオフィスを誘致し雇用や移住者増加をはかる。(空き家の活用にも資する)

(4)住民税、地方法人税、固定資産税の徴収額を増やし、市の自主財源強化のために、

安曇野の自然環境にマッチした企業誘致、産業の活性化、住宅の確保等の施策を推

進する。

竹

担当部長

白総務部回政策部曲市民生活部回福祉部

口農林部団商工観光スポーツ部団都市建設部

口上下水道部口教育部口他(

通告書

内

ロー括質問一括答弁

きぽう

12月定例会

市長の施政方銑等について(今後の地方創生.の取り組みについて)

秀ネ郎

質問時間 分

口保健医療部

口危機管理監

一
舌

之



提出順 之

(宛先)安曇野市議会議長松枝功

会派名

安曇野市議会議員

発言順 「 午剛・でξj妻
令和イ 年/ノ月ユ0日

下記のとおり、通告します。

2時、0分受領

議会名

発言の方法

代表質問発

答弁を求める者

令和 6年安曇野市議会 12月定例会

令和

Eず一問一答

( 5 枚中lb5 )

6年11月20日

団市長口副市長口教育長口他(

=派

質問事項

質問の要旨(具体的に記載してください)

1.現在は、年度当初市の要請により、各区長さんは区内の道路改善などの要望を取りま

とめて市へ提出していますが、居住区以外の地区に住む市民の道路改善などの要望はど

のような方法で反映されているでしょうか。また、市民への周知方法について伺いま

す。

竹

担当部長

口総務部口政策部口市民生活部.口福祉部

口農林部口商工観光スポーツ部をf都市建設部
口上下水道部口教育部口他(

通告書

内

ロー括質問一括答弁

きぼう

市長の施政方針等について(居住区以外の区民の市への意見要望の

提出について)

秀太郎

質問時間 刀

口保健医療部

口危機管理監

1

吉
口


